

TRIBUNE DE DISCUSSION

Il y a quelque temps, le camarade Quéré a adressé au secrétariat du parti, la lettre suivante .

"Pendant la dernière campagne électorale, il est arrivé à certains orateurs de notre parti, de faire des déclarations fausses et anti-marxistes sur l'Eglise et la Religion. Nous les avons entendu répéter les paroles suivantes. ((Nous combattons l'Eglise uniquement dans dans la mesure ou elle prend des positions politiques précises contre les travailleurs.....Il n'est pas dans la tradition du mouvement ouvrier de vouloir abolir la foi religieuse chez les travailleurs...un ouvrier peut pratiquer la religion catholique et militer en même temps dans le parti révolutionnaire))

Nous pensons que ce sont là des positions petites bourgeoises et opportunistes qui ne peuvent mener notre parti qu'à une rapide dégénérescence révolutionnaire.

En effet, on ne peut concevoir une religion abstraite, c'est à dire sans positions précises dans la vie sociale des hommes. La religion chrétienne par exemple supplanta les religions antiques et devint religion d'Etat dans l'ancien empire romain parcequ'elle était la seule à correspondre aux conditions économiques de l'époque.

Au moyen age elle s'est transformée en une religion correspondant au féodalisme, c'est à dire avec une hiérarchie féodale.

Le protestantisme à sa naissance s'est révélé le meilleur déguisement religieux des intérêts de la bourgeoisie prospère.

En un mot, les religions n'ont servi et ne peuvent servir que les intérêts des classes dominantes et exploiteuses.

L'Eglise chrétienne a consacré dans l'histoire l'esclavage et le servage

comme elle légitime de nos jours, les iniquités capitalistes.

La destruction de toutes les religions et principalement de la religion chrétienne "ce coeur d'un monde sans coeur", doit être à nos yeux une nécessité.

"La destruction de la religion comme bonheur illusoire du peuple est une exigence de son bonheur réel"

(Marx-Engels..La sainte famille)

La pensée marxiste ne vise pas à abolir la religion par décret comme le veulent les anarchistes mais à remplacer l'enseignement de la religion par sa critique.

Principalement, les enfants du peuple ne doivent pas recevoir une éducation bourgeoise ni avoir la conscience chloroformée d'illusions religieuses. On ne peut arracher les fils de prolétaires à l'influence des classes exploiteuses qu'en leur donnant une éducation prolétarienne qui s'appuie sur les vérités scientifiques sans égard pour la religion et sur une morale qui dérive des intérêts de classe des travailleurs.

La future dictature prolétarienne ne saura que faire des principes de tolérance en matière religieuse.

Dans l'esprit de Marx et de Lénine, elle luttera avec acharnement contre la "bourgeoise liberté de religion", et pour libérer les consciences ouvrières de toutes les fantasmagories religieuses.

Certains camarades nous disent.

"Un ouvrier catholique peut être admis dans le parti révolutionnaire s'il accepte le programme de ce parti et lutte pour le renversement de la classe dominante". C'est accepter que dans le parti, on reste en dehors des questions religieuses, qu'on dé-